

**Servicio radiográfico**

(De la Compañía Nacional de Telegrafía en hilos.—Noticias procedentes de Inglaterra, Francia, Alemania y Austria, recibidas en la Estación de Prat de Llobregat.)

**De procedencia alemana**

**Parte oficial alemán**

**Koenigs-wusterhausen 6, á las 11 noche Occidente.**—Ejército del príncipe heredero Ruperto de Baviera: En la carretera de Zonnebeke atacó el enemigo con grandes contingentes, pero fracasó bajo el fuego de nuestra artillería y en luchas cuerpo á cuerpo. El adversario sufrió grandes bajas y no consiguió resultado alguno.

**Ejército del príncipe heredero de Alemania:** En ambos lados de la carretera Laon-Soissons y en la parte oriental del Camino de las Damas aumentó considerablemente la actividad de artillería.

Al anochecer, después de una intensa preparación, la infantería francesa avanzó al Sudoeste de Pargny-Fitain, pero fué contenida por nuestros disparos.

Cerca de Vauxaillon y del monte de Invierno, algunas empresas de reconocimiento alemanas fueron coronadas por el éxito é hicimos algunos prisioneros.

En la Champaña hubo gran actividad de artillería.

En Verdun continúa muy intensa la lucha de artillería, especialmente en la orilla oriental del Mosa. No hubo acción alguna de infantería.

En la noche del 4 al 5 nuestros aviadores atacaron Londres y Margate, observándose varios incendios. Uno de nuestros aparatos no regresó.

Ayer fueron derribados 14 aparatos enemigos y un globo cautivo. El teniente Boss logró derribar su 40 y 41 adversario.

**Oriente.**—Ejércitos del general príncipe Leopoldo de Baviera: Los rusos siguen precipitadamente retirándose hacia el Norte y Nordeste. Delante del frente del octavo ejército en las orillas del Duna, el enemigo evacuó fuertes posiciones hasta Friedrichstadt.

El número de prisioneros y botín no ha sido posible calcularlo aún, debido á nuestra rápida marcha, pero algunos datos recogidos dan hasta ahora 120 oficiales y 7.500 hombres prisioneros, 180 cañones, 200 ametralladoras, varios automóviles blindados y gran cantidad de material de guerra de todas clases.

**Ejército del general archiduque José:** En las orillas del Moldavia hubo viva actividad de artillería y combates de puestos avanzados.

**Ejército del general Mackensen:** Fracasó un ataque rumano en las montañas al Noroeste de Focani.

Cerca de Munoculul hicimos algunos prisioneros rusos.

**Macedonia:** Algunas empresas de nuestras patrullas tuvieron buen éxito, así como las efectuadas por los búlgaros al Oeste del lago Prespa y Este del lago Doiran.

**Declaraciones importantes.**

**Nauen, 6, 10'40.**—Sobre la culpabilidad de la guerra y las revelaciones del proceso Suchomlinof, ha declarado el canciller imperial en una entrevista lo siguiente:

Las declaraciones del ex ministro de Guerra ruso y jefe del Estado Mayor general, son de la mayor importancia y sirven para destruir la leyenda de la culpabilidad alemana en la guerra, y obligarán á los países europeos y extra-europeos, siempre que hayan recibido informes correspondientes, á modificar su juicio respecto á Alemania. El momento en que se han hecho las revelaciones es tanto más favorable, cuando acabamos de tener conocimiento de la respuesta americana á la nota pontificia aconsejando la paz.

En la nota de Mr. Lansing se califica al gobierno alemán de responsable, puesto que en secreto fraguaba una dominación mundial, elegía el tiempo á propósito para la guerra y porque ejecutó su plan cruel y mortalmente sin restricciones á la ley ni tampoco á la sinceridad derramando sangre no sólo de sus soldados, sino de inocentes mujeres, niños y demás seres indefensos.

Al parecer, el gobierno americano al hacer las acusaciones salidas de la oficina de columnas de la Entente, no tenía conocimiento alguno del curso del proceso contra Suchomlinof, pues de lo contrario seguramente hubiera obrado al fin de un modo diferente sobre quien ha elegido el momento para la guerra.

Ahora está firmemente comprobado que no ha sido Alemania, sino el partido militar que rodeaba al Czar de Rusia y que se encontraba bajo la influencia de Francia é Inglaterra.

El emperador alemán estaba ya desde un principio mostrando frente á Rusia particularmente su firme voluntad hacia la paz y su pueblo también. Como puede verse por los documentos, el emperador alemán ha hecho hasta el último momento los intentos más serios y esforzados en los telegramas cambiados con el Czar y con el rey de la Gran Bretaña, para influir en el sentido de paz. El punto de gravedad, una vez conocidas las declaraciones, está en que el Czar tenía que decidir entre la guerra y la paz, y había llegado realmente á la convicción por los esfuerzos del emperador alemán, de que Alemania no deseaba la guerra.

Una consecuencia de esta convicción era su orden de anular la movilización rusa, pero unos cuantos que engañaban al Czar saltaron por encima de la orden impidiendo su realización. Otra consecuencia de los esfuerzos del Emperador alemán fué la orden de Czar al general Venusekovich de dar al Embajador alemán la seguridad de la buena voluntad de Rusia por la paz.

También quedó frustrada la realización de esta orden, haciéndolo Sazonow, que temía, por lo visto, que el embajador alemán ya se esforzaba por el mantenimiento de la paz y que iba á dar nuevos pasos eficaces para evitar la amenazante guerra. ¿Quién se ocu-

laba realmente detrás de todos aquellos que no podían por cierto por sí solos emprender algo para arrastrar á Rusia y con ella Europa y finalmente el mundo entero en una guerra de tan terribles y nunca vistas proporciones como la actual?

No necesito recordar las relaciones de Suchomlinof con el grupo de chauvinistas franceses de los señores Poincaré y compañeros. Sabido es que la elección de Poincaré tuvo lugar bajo la influencia de la guerra de ataque franco rusa contra Alemania, y que Suchomlinof fué llamado por entonces á París para felicitar á Poincaré por la dirección de la República francesa.

Sabido es también que en la época crítica de 1914, Rusia hacia lo posible por tener á Alemania completamente á oscuras sobre cualquier plan de movilización. Se intentaba engañar á Alemania hablándole del Tribunal arbitral de La Haya, y entre tanto continuábase laborando para poner en pie de guerra el ejército ruso con el fin de llevar á cabo el proyectado ataque. ¿Qué significación adquiere, en vista de todo esto, el telegrama del Czar al Emperador alemán enviado el día 30 de julio de 1914 á la 120 de la tarde que debía mantener en engaño sobre la movilización general en Rusia, la que, según el conocido «kase» de 1912, significaba la guerra contra Alemania, afirmando que las medidas militares tomadas se hacían únicamente por razones de defensa contra preparativos? En lo que á Inglaterra se refiere, el principal motivo para su entrada en la guerra ha sido el no tolerar se disputase la hegemonía mundial que creció en peligro. Ni el gobierno alemán ni el pueblo adicto á su soberano en reciproca é inquebrantable fidelidad, estaban entonces ni en cualquier otro momento animados á los propósitos conquistadores ó que el poder les fuesen atribuidos por otros, Alemania se vió obligada á entrar en la lucha más grave en defensa por su existencia, porque se veía amenazada por sus vecinos Francia y Rusia, ávidas de conquista y dominación, y porque el Reino Unido aliende el Canal opinaba se trataba de disputarse la hegemonía de Europa. Según ya se ha dicho, si Alemania hubiera deseado la guerra, otras ocasiones más favorables pudo aprovechar, pues ha habido épocas en que Francia estaba menos impotente y Rusia por complicaciones bálticas estaba paralizada nada menos.

**Comunicado oficial**

**Nauen, 6, á las 10'40.**—Los submarinos de las potencias centrales han vuelto á actuar de nuevo con éxito últimamente en el Mediterráneo, hundiendo 16 vapores con 35 mil toneladas en total. Entre los barcos hundidos se encontraban los vapores ingleses *Nathor*, de 3.823 toneladas; *Wilmuirg*, de 3.071; *Rairn*, de 3.527; y *Vinatlon*, de 3.270. Varios de los vapores iban cargados de víveres, figurando uno de ellos con 4.000 toneladas de carbón, aceite lubricante y material para aviones.

Cinco valiosos vapores fueron hundidos por un submarino austrohúngaro, bajo el mando del teniente Ritter von Trapp.

**Luchas aéreas**

**Nauen, 6, á las 10'40.**—Aviones de la marina alemana han bombardeado recientemente los muelles del puerto de Sulima, en la desembocadura del Danubio. Dos grandes incendios han podido observarse en el puerto.

**Notas sueltas**

**Nauen, 6, á las 10'40.**—El embajador danés en Londres ha recibido de su gobierno el encargo de protestar contra la violación de la neutralidad danesa por buques de guerra ingleses el primero de septiembre.

—El Congreso de Gremios inglés ha dirigido á su gobierno una protesta contra la denegación de los pases para la conferencia de Estocolmo.

—Respecto á la afirmación del ex embajador americano Mr. Gerard de que en una carta dirigida al canciller imperial alemán haya preguntado que América podía hacer algo para desviar la guerra, se hace constar de fuente autorizada que tal carta nunca ha llegado á manos del canciller imperial von Bethmann Hollweg ni que tampoco la recibió el ministro de Negocios Extranjeros.

**De procedencia francesa**

**Parte oficial belga**

**Varias noticias**

**Paris, 6.**—El comunicado oficial belga de anoche dice así:

En las noche del 3 al 4, los alemanes lanzaron proyectiles de gas en la región de Ramscapelle.

Se ha desarrollado una lucha bastante viva de artillería en la misma región durante el día de ayer.

Por la noche los aviones enemigos han lanzado bombas en dirección de Añkerque.

Hoy nuestra artillería ha ejecutado varios tiros de destrucción como represalia de los efectuados por nuestros enemigos sobre nuestras comunicaciones.

A pesar de la aviación enemiga, nuestros aviones han llevado á cabo sus objetivos más allá de nuestras líneas.

**Paris (Torre Eiffel), 6, á las 15'30.**—Con el deseo de rendir homenaje á los hombres que han entrado bajo la bandera del ejército nacional para formar parte de las fuerzas expedicionarias americanas, el presidente Wilson, los miembros del Congreso y los altos funcionarios del gobierno, acompañados de casi un millar de soldados de Marina y de organizaciones militares, se dirigieron á la Casa Blanca, siendo saludados con grandes ovaciones durante el trayecto.

En la Casa Blanca, el presidente y los miembros del cuerpo diplomático tomaron asiento en la tribuna de honor, para asistir á la revista. Todas las oficinas del gobierno y la mayor parte de las casas de comercio estaban cerradas para permitir á importantes delegaciones el participar en el desfile. También el Congreso levantó la sesión más temprano que de costumbre para poder reunirse á la manifestación.

**Crónica telegráfica de provincias**

Día 6, de 8 á 12 noche.

**Tarragona**

Ha fundeado esta noche en este puerto el cañero *Marqués de la Victoria*.

—Se ha hecho cargo de la Jefatura de Sanidad militar don Ignacio Gato.

—El gobernador ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos de la provincia, conminándoles con una multa si en el plazo de diez días no remiten el estado relativo á la forma en que están constituidos los Ayuntamientos.

—Una comisión del comercio ha pedido al ministro que gestione sea permitida la entrada de nuestros vinos en Francia; la liberación de las expediciones confiscadas por el tribunal de presas de Inglaterra, y varias mejoras para nuestro puerto.

—Ha fallecido doña Carmen Fortuny Gavaldá, de 67 años.

—Ha quedado resuelta la huelga ferroviaria del Norte.—*Avis.*

**Arenys de Mar**

Constituyó un éxito ruidoso y justo el concierto vocal é instrumental que tuvo lugar anoche en el teatro Sala Mercé.

Tomaron parte en él la eminente diva, de fama mundial, señorita Mercedes Capgir, y los celebrados artistas don Manuel Rosat, tenor; don Juan Valls, barítono; don Conrado Giralt, bajo, y el joven don Santiago Torrens, con su violoncello, dirigidos por el reputado maestro don Joaquín Vehils.

Se ejecutaron las piezas del programa anunciadas en nuestra crónica de ayer, cuya interpretación fué un continuado triunfo para los distinguidos artistas, siendo aplaudidos calurosamente por el selecto público que asistió á la fiesta.

La señorita Mercedes Capgir, desde el primer momento, cautivó al auditorio con su gracia y gentileza en el decir y matizar, así como también con el buen timbre vocal que posee y el vivo colorido que á la parte de canto á ella correspondiente, imprimió la linda y joven cantatriz; todo ello despertó un entusiasmo delirante en la concurrencia, siendo ovacionada al final de todas las obras.

Para acallar los continuados aplausos, cantó, fuera de programa, las hermosas composiciones: *Romanza Mimosa*, de Geisha; *El Carro del Sol*, de Serrano, y *Vora, voreta la mar*, de don Juan Borrás de Palau, que también fueron ovacionadas.

Pero donde á mayor grado llegó el entusiasmo fué en la representación de la segunda escena del segundo acto de la ópera *Dinorah* por parte de la señorita Capgir, quien cantó el grandioso *Vals de la sombra* de una manera insuperable.

En resumen, una fiesta de arte, que puede decirse transcurrió con el mayor entusiasmo y entre música, canto y aplausos. Con ello puede apreciarse que el éxito de la fiesta fué de los más francos y verdaderos.—*Vives de la Cortada.*

**Tortosa**

Ha fallecido en la Casa-Residencia del vecino Arrabal de Jesús, el reverendo don Juan Mir, de la Compañía de Jesús, á los setenta y siete años de edad y sesenta de religión.

Por su significación y por las innumerables obras que ha publicado el Padre Mir y lo que representa en la literatura española, su muerte constituye una pérdida nacional irreparable.

También ha fallecido en esta ciudad doña Carmen Ferrando, esposa de don Manuel Monfort, conocido comerciante.

Enviarnos á su familia nuestro más sentido pésame.

—El sábado último pasaron por la carretera grandes rebaños de ganado lanar destinados á la frontera.

Así se comprende que se encarezca la carne en esta ciudad.

—Han sido nombrados maestros interinos, de Ulldona don Carlos Vives y de Ginestar don Severiano Ortiga.

—Ayer se ahogó en el río Ebro un niño de ocho años.

—El precio de las harinas ha subido dos pesetas por saco.

—Ayer fué detenido en la plaza de toros el carterista Vicente Valls (a) «Frances», habitante en Barcelona, el cual intentó robarle la cartera á don Juan Curto, concejal de este Ayuntamiento. Ha sido puesto á disposición del juez de instrucción, ingresando en la cárcel de este partido.

—Desde hace muchos años no se había visto en nuestra ciudad tantos forasteros como en estos días.

—Después de pasar una temporada con su familia, los señores de Monner, ha regresado á Gandesa la distinguida señorita doña Pia Vidal Monner.—*D.*

**Igualada**

La sociedad «Grop Excursionista Igualada» ha organizado para el presente mes de septiembre las siguientes excursiones:

Días 8 y 9. — Excursión á Cervera, lago de «Ibars» y Lérida. Salida: á la una de la madrugada del día 8.

Día 16. — Excursión matinal á la fuente de «Can Masarnau». Salida: á las cinco y media de la madrugada.

Día 30. — Excursión al «Badorch». Salida: á las cinco de la mañana.

Llegada, en el tren de las nueve (En esta excursión será necesario llevarse provisiones para todo el día).

Reina gran animación en dicha sociedad, pues prometen verse las excursiones muy animadas. En breve efectuará otras muy interesantes.

—Con los títulos: «Obra social», «Sociedad Anónima», «Fábrica Comunal de Capellades», hemos recibido una circular suscrita por el Consejo de administración de la fábrica que en Capellades han levantado los obreros, en la que se anuncia la formación de la sociedad mercantil referida, mediante la emisión de 2.000 acciones nominales á 25 pesetas una, advirtiéndose de que, á fin de dar facilidades á las clases modestas, se admitirán sumas desde 250 pesetas en adelante para completar el pago de las 25 pesetas, que es el tipo de cada acción.—*El corresponsal.*

**Granollers**

El segundo día de la fiesta mayor desarrollóse el programa compuesto de bailes, mañana, tarde y noche, conciertos en las diversas sociedades, sardanas en público y funciones teatrales en el Centro Católico, en donde se representó *Hamlet*, y en la sociedad «La Violeta», que se puso en escena *La Dolores*.

En el campo del Granollers S. C. se jugó un partido entre el primer equipo de este Club y una selección del Barcelona F. C., venciendo el Barcelona por cuatro goals á uno.

Para el día de ayer, además de los bailes de reglamento y sardanas, se dispuso por la noche un castillo de fuegos artificiales, se dieron funciones teatrales en el Casino, representándose la ópera *La Gioconda*, y en «La Violeta» el drama *El Gran Galeoto*.

Entre el Granollers S. C. y una selección del Español se jugó un partido, llegando á igualarse

veinte minutos antes de concluir el tiempo reglamentario, quedando empatados á tres goals.

En «La Unión Liberal» dió su anunciado concierto la benemérita agrupación coral «Orfeo» Granollerí, alcanzando un verdadero éxito, mayor, si cabe, de los que ha logrado en otras ocasiones y á que estamos acostumbrados.

El programa se componía de tres partes. En la primera cantó: *El cant de la Senyera*, *Els tres tambors*, *Pel Maig qui ve*, *Oh, quin bon ecol*, *Sant Josep y Sant Joan*, *Brindis*, *La Canço nostra*, por las tres secciones.

En la segunda: *Els Remers del Volga*, *Serenata*, *Canço de Nois*, *Les Flors de Maig*, por la sección de hombres.

En la tercera: *La Patria Nova y Tannhauser*, por las tres secciones y orquesta.

El teatro estaba casi lleno y en él reinaba entusiasmo, siendo muy aplaudidas las composiciones cantadas, de las que se repitieron varias ante la insistencia de los aplausos. Al finalizar el concierto, una comisión, en representación de los admiradores del maestro Llobet, hicieron entrega á éste de una corona de plata y oro que dichos admiradores, junto con el «Orfeo», han regalado al maestro indiscutible.

En nombre de todos, hizo la ofrenda el abogado y concejal don José Coma, quien, con palabra emocionada, hizo resaltar los méritos contraídos por el maestro, que á su solo esfuerzo se debe el haber creado una entidad que honra á Granollers y que le ha colocado como maestro á gran altura, acabando su peroración con un fuerte abrazo al maestro, oyéndose al mismo tiempo frenéticos vitores y aplausos de la concurrencia.

Hacemos nuestras las palabras del señor Coma, y añadimos que sería conveniente que todos, desde su esfera de acción, con altura de miras, sin perjuicios ni espíritus de bandería, prestasen su concurso á la obra que tan brillantemente desarrolla el «Orfeo Granollerí», pues hemos de convenir que en medio de tantas miserias que corrompen el alma del pueblo, es lo único que le enaltece y honra, elevando su espíritu, siendo para nuestra querida villa un timbre de gloria, puesto que en donde el «Orfeo» se presenta deja tras sí una estela de simpatías y admiración que hace sea pronunciado el nombre de Granollers con respeto, y, por lo tanto, será la mayor muestra de interés y aprecio á la obra santa, santa, porque redime á los hijos del trabajo, obra que ha llevado á cabo con tanto talento y abnegación el homenajado maestro, tan querido de todos, don Martín Llobet.—*Francisco Bassas Palau.*

**Gerona**

Se han fugado del Hospicio los asilados Manuel Tortos Freixas, natural de Lloret de Mar, de 12 años de edad y Pedro Costa Fígueras, de 14 años.

—Los Ayuntamientos de Carallps y Ridauna han solicitado perdón de la contribución territorial con motivo del pedrisco que descargó en aquel término municipal los días 25 y 26 de julio último, causando daños en los respectivos términos por valor de 65.200 y 50.476 pesetas.

—La Administración de Contribuciones ha publicado una circular dirigida á los alcaldes dando reglas para la formación de los padrones para la realización del impuesto sobre carruajes de lujo y autos durante el próximo año de 1918.

—Se ha otorgado á doña Carmen Ferrer y á doña Montserrat Pla autorización para aprovechar aguas de la riera de Benaula en el término de Caldas de Malavella.

—Al obrero Salvatella, de San Feliu de Guíxols, se le ha puesto en libertad. Estaba detenido desde la última huelga general.

—Se ha encargado nuevamente de la alcaldía de Palamos don Emilio Pagés.

—Han sido detenidos en Salt, Pedro Comerma Pujol, que cortó dos acacias, propiedad de don Manuel Vila; en Portbou, Manuel Martínez Clemente, que hurtó un colchón á Domingo Colet, y en Castillo de Aro, á Adolfo Fraer, autor de un hurto.

—El juzgado de primera instancia ha decretado la retención del ferrocarril de Olot á Gerona, número 1867.

—Los literatos gerundenses don Javier Montsalvatje y don Joaquín Pla, han publicado una obra titulada: *Tera de Gesies y Bentat Girona*, que trata de los monumentos antiguos de los escritores que han descollado en las letras, en las ciencias y en las artes, y da á conocer los trabajos principales de los poetas y prosistas modernos y las magníficas reproducciones de cuadros que existen en el Museo.

—En la madrugada pasada descargó una furiosa tormenta que duró más de tres horas, con vivo relampagueo. Por la tarde repitió la tormenta, aunque atenuada.—*Grahit.*

**Málaga**

En el despacho del gobernador civil se abrió una suscripción espontánea por varias personas, que tuvo un éxito extraordinario, destinada á recompensar á las fuerzas del ejército y demás auxiliares del orden público, con motivo de los últimos sucesos. Se recaudaron en un momento, 5.700 pesetas, que el señor Castro entregó seguidamente al general Berenguer. Este agradeció la iniciativa.

Se espera que otros importantes elementos malagueños secunden la idea, creyéndose que la recaudación será importante.

—Marcharon á Madrid el diputado señor Estrada y el presidente de la Junta del Puerto señor marqués de Casa Loring. Le despidieron el gobernador civil y numerosos amigos.—*Stop.*

**Coruña**

En el río Mendo se ahogó el anciano Manuel Lamela, natural de Lugo.

—Procedente de Nueva York ha llegado el transatlántico *P. de Satriuslegat*.

También entraron hoy los vapores *Cabo Peñas*, *Camelle* y salieron el *Satriuslegat* y el *Cabo Peñas* y el bergantín sueco *Regulus*.

—El coro «Cantigas da Terra», dió en los salones de la Exposición una audición de música gallega en honor del dramaturgo Cavestany, que hace días es nuestro huésped.

—La carestía del carbón y de las harinas preocupa grandemente al vecindario. Se teme que los tahoneros suban el precio del pan conforme anunciaron, de no resolverse el conflicto pronto.

La junta de subsistencias se ha reunido varias veces acordando arreglos para ver de solucionar los importantes problemas que tan directamente afectan á la población.

—Ha llegado el canónigo de Toledo doctor Caballera, para predicar el sermón del voto en la histórica villa de Puenteume.

—La temperatura reinante es muy desapacible y durante el día cayeron varios chubascos.—*Tajada.*

**Valladolid**

La autoridad militar ha libertado á los detenidos á consecuencia de los últimos sucesos, á excepción de unos cincuenta que se hallan sujetos á procedimiento sumarial.

—El tiempo continúa inseguro. Esta tarde cayó una fuerte chaparrada.

—Santo y salvo se ha restituido por sí mismo al omicida, paterne el pastor Mariana Lafuente que había desaparecido del aprisco dejando abandonados sus vestidos y las ovejas que guardaba.

—Se ha fijado la fecha del 21 de octubre próximo para la coronación de la Patrona de Valladolid Virgen de San Lorenzo.

Se ha invitado á los Reyes para que vengán á las fiestas, á las que concurrirán varios prelados. Los Reyes son hermanos mayores de la Cofradía.—*Mucientes.*